



Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievefma.org

Thème 34°

Amour préférentiel pour les jeunes

Gabriela Patiño O. FMA *

La spiritualité de ceux/celles qui adhèrent à l'Association s'exprime en prenant soin des jeunes et en ayant un amour préférentiel pour eux (Statut 4.3c).

Tous les jeunes méritent la confiance, dit Mère Yvonne, même ceux/celles qui, à nos yeux, sont distant(e)s, indifférent(e)s, réticent(e)s à toute forme de proposition. Don Bosco nous rappelle que dans le cœur de chaque jeune, il y a toujours une corde à faire vibrer, un point accessible au bien. Cela est vrai aussi aujourd'hui. Le pape François souligne que de nombreux jeunes, bien qu'appartenant à la génération "selfie" ou à une culture qui plus que fluide, semble être "gazeuse", recherchent un sens à leur vie, même si parfois, ils ne le recherchent pas là où ils pourraient le trouver.

Et c'est précisément au milieu des jeunes gens et des jeunes filles que les Anciens et Anciennes Elèves des FMA doivent avoir une attitude irremplaçable: rester vigilant(e)s pour éveiller les jeunes. "L'Association des Anciens et des Anciennes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice - dit Don Pascual Chávez - est un élément essentiel du mouvement pour le salut des jeunes, faisant partie d'une magnifique mosaïque, sans laquelle il manquerait quelque chose d'indispensable, selon le plan de Dieu, qui a appelé chaque groupe à faire partie de la Famille Salésienne".

Donc, les Anciens et les Anciennes Elèves, comme tous les membres de la Famille salésienne, sont appelé(e)s à aimer les jeunes: à prendre soin d'eux et à les approcher pour les impliquer et les accompagner dans leur chemin de maturation, dans leur parcours vocationnel. Aussi pour apprendre d'eux/elles et avec eux/elles à rêver ensemble d'un monde plus humain.

L'accompagnement, si important et nécessaire pour la croissance humaine, vise précisément à impliquer les jeunes dans la mission, mais pas en tant qu'"exécutants" de ce qui a déjà été décidé et planifié, mais en tant que "protagonistes" actifs et irremplaçables. Cela implique de se mettre à l'écoute de leurs idées, de leur confier des responsabilités et des engagements et enfin, d'en faire l'évaluation avec eux.

Le Statut, dans la présentation de la raison d'être de l'Association, indique qu'elle "s'engage à promouvoir l'éducation des jeunes ... et favorise un leadership constructif des jeunes par la promotion d'initiatives et d'activités en faveur des jeunes, en particulier de ceux/celles qui vivent dans des situations difficiles.

Ce qui précède signifie que les jeunes gens et les jeunes filles constituent un espace indispensable dans la mission de chaque Ancien et Ancienne Elève des FMA. C'est un champ sacré: Dieu attend d'être reconnu dans chaque jeune plein d'espoir et de nobles idéaux, dans sa fragilité et dans sa pauvreté, dans sa propre « corde » sensible au bien.

Les jeunes ont besoin de toi, de nous, de notre famille.

Quelle est ton attitude envers les jeunes?
Quel espace leur donnes-tu dans les milliers d'activités que tu fais? Que peuvent faire ton Union, ta Fédération pour eux et avec eux?

Avec le pape François, demandons à la Vierge pour nos jeunes :

O Marie,
Notre-Dame du nouvel Avent,
Toi qui as gardé toutes ces choses
en les méditant dans ton cœur (cf. Lc 2, 19),
enseigne aux jeunes
à être de bons auditeurs de ton Fils,
qui est Parole de Vie.

Prie pour eux
de sorte qu'aucun obstacle ne les empêche
de découvrir cette nouvelle Vie
que ton Fils a apportée au monde.

Vierge, Fille de Sion,
guide chaque étape de notre voyage
sur le chemin qui mène à la Vie!
Amen.

* Déléguée Confédérale